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Congreso de Infraestructura Turística de CMIC traerá 500 visitantes a Tampico 
(2025-04-03, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
El Congreso de Infraestructura Turística se efectuará en Tampico, siendo otro evento referente 
al turismo de reuniones para la zona sur de Tamaulipas, pronosticando la asistencia de 500 
visitantes y ser promotor de los destinos de esparcimiento, cultural y de otros ramos de esta 
industria en la entidad. Dicho evento se programó del 27 al 28 de noviembre próximo en el Centro 
de Convenciones y Exposiciones porteño, organizado por la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), cuya Delegación garantiza el exponer las condiciones para 
fortalecer sitios como Tampico y su región conurbada, la frontera y los pueblos mágicos de Tula 
y Mier. El presidente Pablo Haro Panduro indicó que acudirán la mesa directiva encabezada por 
Luis Méndez Jaled, actual dirigente, así como los representantes de las 43 oficinas en todo el 
país, así como tener el apoyo de Sectur federal. 
 

Industria automotriz pide al gobierno de Sheinbaum pelear por la salvaguarda pactada en 
el T-MEC 
(2025-04-03, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
Acelerar los proyectos de obra pública para el resto del año es una de las instrucciones que dio 
este jueves la Presidenta Claudia Sheinbaum a su gabinete y la construcción de trenes de 
pasajeros y carga será punta de lanza, toda vez que para el 2025 tiene recursos presupuestales 
por 157,000 millones de pesos. Luego de discurso ofrecido por la Presidenta en el Museo de 
Antropología, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) compartió en 
Facebook un mensaje porque su presidente, Luis Méndez, estuve presente. 
 

269,000 pesos, el costo promedio de construir una vivienda social en México 
(2025-04-04, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
El gobierno federal pretende construir un millón de viviendas económicas durante su sexenio, 
con una producción que requiera de la menor inversión posible en modelos de 40 a 60 metros 
cuadrados. Para hacerlo, echará mano de estrategias como la creación de la constructora del 
Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), cuyo interés no sean 
las ganancias, sino la construcción a bajo costo, además de la compra consolidada adelantada 
de materiales. De acuerdo al Centro de Estudios Económicos del Sector de la Construcción 
(Ceico) de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), los modelos de 40 
metros cuadrados, con datos a diciembre de 2024, representaron una inversión promedio de 
269,727 pesos. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Exponen proyectos de Monterrey en infraestructura a afiliados a CMIC 
(2025-04-03, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Los proyectos que realiza actualmente el Municipio de Monterrey en materia de infraestructura, 
así como los que están en proceso de análisis fueron expuestos por Nazario Pineda, Secretario 
de Infraestructura Sostenible, a afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
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Construcción de Nuevo León. Rodrigo Garza, Presidente del organismo, mencionó que el 
Alcalde Adrián de la Garza comenzó su gestión implementando estrategias que tienen como 
objetivo mejorar la eficiencia de la infraestructura municipal de Monterrey, en armonía con los 
trabajos realizados por el Gobierno estatal y otros municipios. 
 

Firma convenio Gobierno Municipal con la CMIC para fortalecer servicios para las 
mujeres 
(2025-04-04, Redacción, Municipio Chihuahua CHIH (sitio), ) 
Con el firme compromiso de impulsar el desarrollo y bienestar de las mujeres en la ciudad, el 
Gobierno Municipal de Chihuahua, a través del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), firmó un 
convenio de colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
Este acuerdo tiene como objetivo fortalecer la vinculación, canalización y acceso de las mujeres 
a oportunidades dentro del sector de la construcción, promoviendo su capacitación y 
empleabilidad en un área históricamente dominada por hombres. Julio César Mercado presidente 
de CMIC, remarcó que con el convenio se reafirma el compromiso con la equidad desarrollo 
integral y bienestar de las mujeres que forman parte de la cámara y sociedad al unir esfuerzos 
para impulsar iniciativas que promuevan su crecimiento personal y económico en línea con los 
valores de inclusión social. 
El Puntero CHIH (sitio),Noticias Chihuahua CHIH (Sitio),Voz en Red (Sitio),Notiissa CHIH (sitio), 
 

Constructores capacitarán y emplearán mujeres; firman IMM y CMIC 
(2025-04-03, Redacción, Puente Libre CHIH (sitio), ) 
La firma del acuerdo la encabezaron Mónica Meléndez Ramírez, directora del IMM en 
representación del Gobierno Municipal; y Julio César Mercado, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua, al finalizar el Mes de la 
Mujer con la serie de actividades y programas del instituto dirigidos a las chihuahuenses. 
 

Claroscuro 
(2025-04-04, Francisco López Vargas, Quadratín YUC (Sitio), ) 
En el colmo, varios de los implicados en ese escándalo de desvío de recursos tuvieron "premio": 
hoy uno es gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena; otro de ellos que se prestaba a esa 
práctica preside la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción local (CMIC) Felipe Alberto 
Canul Moguel; uno más es director de obras públicas municipales de la capital yucateca, Sergio 
Chan Lugo.  
 

Informe no fue sorpresa para la IP 
(2025-04-03, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
Para la Iniciativa Privada de Monclova no fue una sorpresa lo que informó el síndico de la Quiebra 
de Altos Hornos de México, Víctor Manuel Aguilera, a la Comisión Especial de Senadores, de 
que algunos de los más importantes equipos de la acerera como el Molino Steckel y el Horno 
Eléctrico, ya no pertenecían a la empresa, muchos ya lo sospechaban, muchos ya lo sabían, 
dijeron representantes del sector empresarial. Eugenio Williamson Yribarren, expresidente de la 
CMIC, manifestó que lo que anunció el Síndico de la Quiebra de AHMSA, era algo que ya se 
esperaba en el sector empresarial, que algunos departamentos y maquinaria de la empresa ya 
tenían otros dueños. 
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Capacitación en primeros auxilios y protocolos de seguridad a enfermería del DIF y 
guardavidas 
(2025-04-03, Redacción, Reporte Noroeste TAMPS (sitio), ) 
En un acto que refrenda el compromiso con el progreso de la ciudad, la presidenta municipal 
Mónica Villarreal Anaya sostuvo una productiva reunión de trabajo con directivos de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Tamaulipas, donde se firmó 
un importante convenio de colaboración y se presentó el plan de obras para el primer semestre 
del año. El encuentro, celebrado en las instalaciones de la CMIC, contó con la presencia de Luz 
Adriana Villarreal Anaya, presidenta del Sistema DIF Tampico, y del Ing. Pablo Eduardo Haro 
Panduro, Presidente de la CMIC en el estado. 
 

Participan más de 100 en programa "Abuelo Policía 2025" 
(2025-04-03, El Diario, Juan Carlos Núñez, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
La Dirección de Desarrollo Humano y Educación en colaboración con la Dirección de Seguridad 
Pública Municipal (DSPM) de Chihuahua capacitó a más de 100 participantes en el programa 
"Abuelo Policía 2025".Estos graduandos, arrancaron con las actividades en la primaria Margarita 
Maza de Juárez, luego de ser capacitados por Instructores del Instituto Superior de Seguridad 
Chihuahua (Isscuu), durante la semana del 24 al 28 de marzo en las instalaciones de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), actividades que promueven y 
salvaguardan la integridad del alumnado, así como gestionar ante las autoridades competentes, 
la conservación en condiciones óptimas del exterior del plantel que les corresponda. 
Futuro CHIH (sitio),Primera Persona DGO (sitio), 
 

El progreso de Tampico es el resultado del trabajo conjunto y la visión de todos. 
(2025-04-03, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio), ) 
En reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Tamaulipas, firmaron un convenio clave para avanzar con el plan de obras del primer semestre. 
Gracias al respaldo de nuestro gobernador, Dr. Américo Villarreal Anaya, y las gestiones 
realizadas, pavimentaremos 14 de las 40 calles prioritarias, siempre con el compromiso de que 
sean empresas locales las encargadas de ejecutarlas. 
 

Resumen Informativo, El Financiero Bloomberg 19:00 - 20:00 
(2025-04-03, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
 

En Oaxaca, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción estatal planea trasladarse 
al Zócalo de la Ciudad de México para exigir a Pemex el pago de una deuda de $1200 millones 
con proveedores de la refinería de Salina Cruz. 
 

Carlos Peña Ortiz y CMIC transforman vidas con apoyo 
funcionalReynosaImparableGobiernoMunicipalDeReynosa 
(2025-04-04, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio), ) 
El Alcalde Carlos Peña Ortiz presidió la Campaña de Entrega de Aparatos Funcionales para 
pacientes con discapacidad: ortesis de rodilla con zapato, corset ortopédico corrector lumbar, silla 
especial PCI, ortesis de muslo podálica unilateral, diadema auditiva, prótesis ocular izquierda, 
lentes especiales, férula OTP, ortesis de tobillo-pie y sillas activas. "Ustedes nos ponen el 
ejemplo, son fuente de inspiración para que todos los reynosenses sigan luchando por sus 
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sueños y no se rajen, felicidades; agradezco a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, CMIC, por su trabajo y apoyo", aseguró el Presidente Municipal. 
 

Recibe DIF Tampico Importante Donativo de la CMIC 
(2025-04-04, Redacción, Síntesis del Golfo TAMPS (sitio), ) 
Derivado del convenio suscrito entre el Ayuntamiento de Tampico y la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), el Sistema DIF municipal recibió del organismo 
empresarial, un importante donativo destinado al fortalecimiento de los programas y acciones de 
asistencia social emprendidos en beneficio de las familias y grupos en condición de 
vulnerabilidad. La Presidenta del Sistema DIF Tampico, Dra. Luz Adriana Villarreal Anaya, 
acompañada de la alcaldesa, Lic. Mónica Villarreal Anaya recibió el donativo en las instalaciones 
de la CMIC por parte del Consejo Directivo. 
 

Recibe DIF Tampico Importante Donativo de la CMIC 
(2025-04-04, Redacción, Red Tampico TAMPS (Sitio), ) 
Derivado del convenio suscrito entre el Ayuntamiento de Tampico y la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción -CMIC- el Sistema DIF municipal recibió del organismo 
empresarial, un importante donativo destinado al fortalecimiento de los programas y acciones de 
asistencia social emprendidos en beneficio de las familias y grupos en condición de 
vulnerabilidad. La Presidenta del Sistema DIF Tampico, Dra. Luz Adriana Villarreal Anaya, 
acompañada de la alcaldesa, Lic. Mónica Villarreal Anaya recibió el donativo en las instalaciones 
de la CMIC por parte del Consejo Directivo. 
 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Costos dificultan construir viviendas de 550 mil pesos  
(2025-04-04, Sara Cantera, El Universal, . 24) 
El costo de los materiales de construcción y mano de obra dificultan la edificación de casas y 
departamentos de 550 mil pesos que busca construir el gobierno federal. a través del Instituto del 
Fondo Nacional dela Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y la Comisión Nacional de 
Vivienda (Conavi), de acuerdo con Consorcio ARA. En entrevista, Miguel Guillermo Lozano 
director de Consorcio ARA, explicó que están interesados en apoyar el plan de vivienda social de 
la presidenta Claudia Sheinbaum, pero el alza de precio de los materiales la mano de obra impide 
los desarrolladores construir inmuebles de medio millón de pesos. 
 

Moneda En El Aire // La tarea de bancos: crédito a Pymes e infraestructura 
(2025-04-04, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6) 
La tarea de bancos: crédito a Pymes e infraestructura esde el arranque de la administración, un 
sector que ha estado presente e invitado de manera particular por parte de la Presidencia, para 
conocer sus puntos de vista sobre diversos temas en materia económica, han sido los directivos 
de los principales bancos del país, donde la comunicación ha sido constante. Aunque algunos 
son invitados de manera independiente por el tamaño de la institución que representan, todos al 
final forman parte de la Asociación de Bancos de México (ABM) que tiene a Julio Carranza como 
presidente saliente, y que pronto entregará la batuta a Emilio Romano; ahí dos de los temas 
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principales ha sido el cómo retomar el financiamiento a las pequeñas y medianas empresas de 
la mano de la banca de desarrollo. 
 

Sheinbaum presenta Plan México 2.0 
(2025-04-04, Lilia González, El Economista, . 1, 4 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reforzó el Plan México presentado en enero pasado bajo 
18 acciones inmediatas para fortalecer el mercado interno y en respuesta a la incertidumbre 
mundial por la ola de aranceles; entre los principales retos considera la participación privada en 
el sector energético, detonar proyectos de infraestructura, aumentar el salario de los trabajadores, 
crecer la soberanía alimentaria, con el incremento de la producción nacional que sustituye 
importaciones, y apostar a la innovación. 
Publimetro,La Razón de México,La Crónica de Hoy,El Universal,El Independiente,Ovaciones,UnomásUno, 
 

Apuesta México por autosuficiencia 
(2025-04-04, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 14) 
La presidenta Claudia Sheinbaum presentó 18 acciones como parte del Plan México para 
fortalecer el mercado interno y el salario, con el objetivo de hacer frente a los aranceles impuestos 
por Donald Trump. Entre aplausos por haber logrado que Estados Unidos no impusiera nuevos 
aranceles a México, la presidenta también anunció que va a acelerar los proyectos de obra 
pública para 2025 y la construcción de viviendas que se tenían programadas para este año, 
incrementa de 130 mila 180 mil viviendas, entre otras acciones con esta estrategia. 
 

Costos dificultan construir viviendas de 550 mil pesos 
(2025-04-04, Sara Cantera, El Universal (sitio), ) 
El costo de los materiales de construcción y mano de obra dificultan la edificación de casas y 
departamentos de 550 mil pesos que busca construir el gobierno federal, a través del Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y la Comisión Nacional de 
Vivienda (Conavi), de acuerdo con Consorcio ARA. 
 

La tarea de bancos: crédito a Pymes e infraestructura 
(2025-04-04, Jeanette Leyva Reus, El Financiero (Sitio), ) 
Desde el arranque de la administración, un sector que ha estado presente e invitado de manera 
particular por parte de la Presidencia, para conocer sus puntos de vista sobre diversos temas en 
materia económica, han sido los directivos de los principales bancos del país, donde la 
comunicación ha sido constante. Aunque algunos son invitados de manera independiente por el 
tamaño de la institución que representan, todos al final forman parte de la Asociación de Bancos 
de México (ABM), que tiene a Julio Carranza como presidente saliente, y que pronto entregará la 
batuta a Emilio Romano; ahí dos de los temas principales ha sido el cómo retomar el 
financiamiento a las pequeñas y medianas empresas de la mano de la banca de desarrollo. 
 

Constructores de vivienda en EU: alivio por exención de aranceles a México y Canadá 
(2025-04-03, Fernando Gutiérrez, El Economista (sitio), ) 
Los constructores de viviendas en Estados Unidos (EU) aplaudieron que la imposición de 
aranceles anunciada por el presidente Donald Trump exenta a las importaciones de productos 
mexicanos y canadienses, dada la alta dependencia de esta industria a insumos provenientes de 
ambas naciones. De acuerdo con Buddy Hughes, presidente de la Asociación Nacional de 
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Constructores de Viviendas (NAHB, por sus siglas en inglés), si bien con lo anunciado por el 
presidente Donald Trump aumentarán algunos costos de construcción, reconoció la importancia 
de mantener las exenciones para productos mexicanos y canadienses. 
 

Conavi: ¿para quiénes rentarán las Viviendas Bienestar en menos de 5 mil pesos en la 
primera etapa? 
(2025-04-03, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
El gobierno Federal, a través de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), ha lanzado la primera 
etapa de su programa Vivienda para el Bienestar 2025, con el objetivo de proporcionar soluciones 
habitacionales a familias de bajos ingresos en México. Este proyecto, que forma parte de un plan 
más amplio para construir un millón de viviendas durante el sexenio, busca garantizar el derecho 
constitucional a una vivienda digna y adecuada, especialmente para aquellos que no cuentan con 
acceso a un crédito tradicional. 
 

PT propone regular el precio de la renta de viviendas para evitar especulación 
inmobiliaria 
(2025-04-03, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
El Partido del Trabajo (PT) ha presentado una iniciativa en el Senado con el objetivo de regular 
el costo de la renta de viviendas en México. La propuesta busca frenar la especulación 
inmobiliaria y garantizar el acceso a una vivienda digna para la población. De acuerdo con la 
senadora Geovanna Bañuelos, las reformas al Código Civil Federal y a la Ley de Vivienda buscan 
establecer un límite en los aumentos de renta, de modo que no superen la inflación. 
 

Esta es la estrategia del gobierno federal para construir viviendas de 700 mil pesos 
(2025-04-03, Redacción, Hogares Noticia (Sitio), ) 
Con un enfoque social y de apoyo principalmente a las familias que ganan entre uno a dos 
salarios mínimos, es que el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum busca construir 1 millón 
de viviendas en su sexenio, cuyo valor sería de 700,000 pesos, dicho por la propia mandataria. 
Los planes no se detienen aquí. Buscarán acuerdos con empresas de varilla o de cemento para 
que no suban tanto los precios de esos insumos, básicos para la construcción de viviendas. 
 

"Frenarían altos costos el Plan de Vivienda" El costo de los materia 
(2025-04-04, Redacción, El Porvenir NL (sitio), ) 
El costo de los materiales de construcción y mano de obra dificultan la edificación de casas y 
departamentos de 550 mil pesos que busca construir el gobierno federal, a través del Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y la Comisión Nacional de 
Vivienda (Conavi), de acuerdo con Consorcio ARA. En entrevista, Miguel Guillermo Lozano, 
director de Consorcio ARA, dijo que están interesados en apoyar el plan de vivienda social de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, pero el alza de precio de los materiales y la mano de obra impide 
a los desarrolladores construir inmuebles de medio millón de pesos. 
 

Retrocede 1.47% inversión fija bruta en enero 
(2025-04-03, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
El Indicador Mensual de Formación Bruta de Capital Fijo (también conocido como el indicador de 
inversión fija bruta) mostró en enero del 2025 una contracción de 1.47% respecto al mes anterior. 
A tasa anual, la IFB se contrajo 5.88%, su mayor caída desde enero del 2021, cuando la 
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economía todavía sufría las consecuencias de la pandemia. La caída anual de la IFB es 
consecuencia principalmente de la caída en la construcción, que se redujo 8.98%, siendo la 
construcción no residencial el componente más afectado con una caída de 14.23% (la mayor 
desde diciembre de 2023). La inversión en construcción residencial también registró una 
contracción de 1.41% anual. 
 

ARA: Costos impiden casas de 550 mil pesos 
(2025-04-04, El Universal, Pulso SLP (sitio), ) 
El costo de los materiales de construcción y mano de obra dificultan la edificación de casas y 
departamentos de 550 mil pesos que busca construir el gobierno federal, a través del Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y la Comisión Nacional de 
Vivienda (Conavi), de acuerdo con Consorcio ARA. En entrevista, Miguel Guillermo Lozano, 
director de Consorcio ARA, dijo que están interesados en apoyar el plan de vivienda social de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, pero el alza de precio de los materiales y la mano de obra impide 
a los desarrolladores construir inmuebles de medio millón de pesos. 
 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Canadá aprieta y México aplaude 
(2025-04-04, Claudia Guerrero, Rolando Herrera, Reforma, . 1, 6) 
Canadá y México han respondido de manera diferente a la imposición de aranceles por parte de 
Donald Trump. Canadá ha impuesto un impuesto del 25% a todos los vehículos importados de 
EE. UU. fuera del T-MEC, mientras que México ha agradecido a EE. UU. y ha relanzado su Plan 
México, que incluye la ampliación de programas de bienestar y la aceleración de la obra pública. 
 

Detectan red de fayuca de gasolina y diesel de EU a México 
(2025-04-04, Daniela Wachauf, El Universal, . 1, 9) 
Con labores de inteligencia, autoridades federales y locales detectaron la operación de una red 
para contrabandear gasolina y diesel de baja calidad de Estados Unidos a México, lo que derivó 
en la incautación del buque tanque petrolero Challenge Procyon en el puerto de Tampico, 
Tamaulipas, con 10 millones de litros de combustible. El diesel se descargó a través de 
mangueras a camiones cisterna y luego sería distribuido. no sólo en Tamaulipas, sino en 18 
estados. 
 

Anuncian antídoto contra aranceles 
(2025-04-04, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4) 
Para enfrentar los aranceles impuestos por Donald Trump, la presidenta Claudia Sheinbaum 
anunció 18 acciones para fortalecer la economía nacional, como parte del Plan México. En el 
Museo de Antropología, ante funcionarios, gobernadores y empresarios, detalló que los objetivos 
son el fortalecimiento del mercado interno y el salario, aumentar las soberanías alimentaria y 
energética, así como la producción nacional. También, disminuir las importaciones de países con 
los que no tenemos tratado comercial fortalecer los programas para el bienestar. 
 

Claudia lanza Plan México para mitigar los aranceles de Trump 
(2025-04-04, Armando Martínez, Milenio Diario, . 1,6,7) 
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La presidenta Claudia Sheinbaum respondió a las medidas arancelarias de Estados Unidos con 
18 estrategias para acelerar el Plan México, que busca generar más empleos bien remunerados, 
así como reducir la pobreza y la desigualdad, con mayor inversión y producción. Para fortalecer 
el mercado interno, el país cuenta con el Portafolio de Inversiones- que ya alcanza más de 200 
mil millones de dólares- y la Ventanilla Digital para simplificar trámites. 
 

Comercio entre México y EU, en niveles récord pese a Trump 
(2025-04-04, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1 3) 
El trato preferencial que obtuvo México en la nueva política arancelaria anunciada por el 
presidente Donald Trump es consecuencia de "la buena relación que hemos construido con 
Estados Unidos", declaró ayer la presidenta Claudia Sheinbaum. Anunció que el secretario de 
Economía, Marcelo Ebrard, irá a Washington la próxima semana a continuar las negociaciones 
para mejorar las condiciones de los sectores afectados por aranceles de 25 por ciento (industria 
automotriz, acero y aluminio), que aún se pueden disminuir o evitar. 
 

Caen en picada los mercados por tensión comercial 
(2025-04-04, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4) 
Caenen picadalos mercados por tensión comercial Efecto Trump. Tiene NY el mayor revés en 5 
años; inversionistas entran en pánico Los temores de una guerra comercial su impacto en la 
economía global hundieron ayer a los mercados accionarios a nivel mundial; en Wall Street las 
pérdidas alcanzaron el 6 por ciento, con lo que registraron su peor desempeño desde 2020. 
 

Sheinbaum presenta Plan México 2.0 
(2025-04-04, Lilia González, El Economista, . 1, 4 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum amplió el Plan México presentado en enero pasado bajo 18 
acciones inmediatas para fortalecer el mercado interno y en respuesta a la incertidumbre mundial 
por la ola de aranceles; entre los principales retos considera la participación privada en el sector 
energético, detonar proyectos de infraestructura, aumentar el salario de los trabajadores, crecer 
la soberanía alimentaria, con el incremento de la producción nacional que sustituye 
importaciones, y apostar a la innovación. 
 

Stellantis detiene su producción en México 
(2025-04-04, Atzayacatl Cabrera, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 13) 
La automotriz Stellantis ha detenido temporalmente la producción en su planta de Toluca, Estado 
de México, y en su fábrica de Windsor, Canadá, como respuesta a los nuevos aranceles del 25% 
impuestos por el presidente estadounidense Donald Trump a los vehículos importados. La 
medida también impactará a 900 trabajadores en cinco plantas de Estados Unidos, quienes serán 
despedidos temporalmente. 
 

'EU nos da trato preferencial' 
(2025-04-04, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Después de que México libró los aranceles recíprocos de Estados Unidos contra el mundo, la 
presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que la nación que encabeza tiene una condición 
preferencial frente a otros países. 
 

Apuesta México por autosuficiencia 
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(2025-04-04, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 14) 
La presidenta Claudia Sheinbaum presentó 18 acciones como parte del Plan México para 
fortalecer el mercado interno y el salario, con el objetivo de hacer frente a los aranceles impuestos 
por Donald Trump. La mandataria reconoció que hubo un trato preferencial de EU a nuestro país 
en cuanto a gravámenes, aunque destacó que se mantiene el diálogo para mejorar las 
exportaciones de acero, aluminio y la industria automotriz.  
 

Va en grande Plan México; Sheinbaum ofrece detalles 
(2025-04-04, Gustavo Sanchez, Eje Central, . 1) 
La presidenta Claudia Sheinbaum presentó este jueves 18 programas y acciones del Plan 
México, entre los que se encuentran el aceleramiento de obras y la búsqueda de autosuficiencia 
alimentaria y energética. Entre los programas y acciones anunciados está la ampliación de la 
autosuficiencia alimentaria, incrementando la producción de maíz blanco, frijol, leche y arroz. 
También prevé aumentar la autosuficiencia energética, elevando la producción nacional de 
gasolina, diésel y turbosina en al menos un 30% entre este año y 2030. 
 

El alcance del Trato Preferencial 
(2025-04-04, Karina Vargas, Santiago Rentería Nolasco, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El mundo amaneció con un nuevo sistema comercial y el posicionamiento de México, un día 
después, reflejó triunfo. Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de México, celebró la exclusión de 
los aranceles recíprocos impuestos a varias naciones por su homólogo estadounidense Donald 
Trumpen el llamado "Día de la Liberación" y aceleró la marcha del Plan México en un evento en 
el que la respaldaron la mayoría de gobernadores, legisladores, decenas de empresarios y 
líderes sindicales. 
 

Dan a obras en AICM $2,800 mdp sin licitar 
(2025-04-04, Benito Jiménez, Reforma, . 5) 
La remodelación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) arrancó con la 
asignación directa de contratos de obra por más de 2 mil 800 millones de pesos, informó la 
Secretaría de Marina, administradora de la terminal área, La dependencia dio conocer que los 
trabajos, tanto de obra como de supervisión, dieron inicio el de abril y se pausarán del 31 de 
mayo al 31 de julio de 2026, con motivo de la celebración del Mundial FIFA 2026, y reiniciarán 
del primero de agosto al 17 de noviembre del mismo año. 
 

Adjudican contratos por 2 mil 865 mdp para remodelar el AICM 
(2025-04-04, César Arellano García, La Jornada, . 22) 
La Secretaría de Marina dio a conocer la asignación directa de contratos para la remodelación 
del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) por 2 mil 865 millones 166 mil 758 
pesos, que representan 33.5 por ciento de los 8 mil 552 millones de pesos presupuestados para 
la remodelación integral de la terminal aérea. El resto de los recursos se destinará a la 
modernización funcional, obras de mantenimiento y conservación, así como adquisición de 
equipos electromecánicos tecnología de punta. 
 

Adjudican contratos para remodelación en el AICM 
(2025-04-04, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 5) 
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La Secretaría de Marina (Semar) dio a conocer a las empresas ganadoras de los contratos para 
las obras de remodelación en la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional Benito Juárez (AICM) 
de la Ciudad de México, así como para el proceso de renovación en las instalaciones de la 
Terminal 2 del mismo recinto. Los procedimientos de Adjudicación Directa Nacional AO-09-KDN-
009KDN002N-15-2025 y AO-09-KDN-009KDN002 N-16-2025 para la contratación relativa a los 
trabajos de los proyectos integrales para las remodelaciones de las Terminales 1y2 del 
Aeropuerto Internacional Benito Juárez Ciudad de México, fueron asignados a la empresa 
Autovía Golfo Centro, S.A. de C.V., en participación conjunta con Desarrolladora de 
Infraestructura, Controladora de Operaciones de Infraestructura e ICA Constructora, por un 
monto de mil 653 millones 240 mil 821 pesos, IVA incluido, en el caso de la Terminal 1 y mil 103 
millones 270 mil 442 pesos para la Terminal 2, al determinar que las propuestas presentadas 
cumplen con los requerimientos y garantizan la terminación de los trabajos. 
 

Aseguran más de 300 kilos de cocaína en Michoacán 
(2025-04-04, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo, . 7) 
Elementos de la Infantería de Marina de la Armada de México en coadyuvancia con personal de 
la Aduana Marítima aseguraron más de 300 kilos de clorhidrato de cocaína en el puerto de Lázaro 
Cárdenas, Michoacán. La Marina por conducto de la Décima Sexta Zona Naval, informó, que lo 
anterior se llevó a cabo derivado de las acciones de coordinación entre personal naval y la 
Aduana Marítima, quienes efectuaron la inspección de un contenedor, en el cual se hallaron 
cuatro maletas negras y un costal, mismos que contenían en su interior 260 ladrillos en forma 
rectangular, por lo cual se aplicaron los procedimientos de inspección con binomios caninos de 
la institución y equipos de escaneo, así como identificación química de sustancias ilícitas, lo cual 
arrojó positivo para el narcótico clorhidrato de cocaína. 
 

Alto Mando // El huachicol no ha muerto, está más vivo que nunca 
(2025-04-04, Miguel Ángel Godínez García, Excélsior, . 14) 
Sin duda, el gobierno de Claudia Sheinbaum enfrenta una prueba de fuego ante las crecientes 
presiones de Estados Unidos para combatir al crimen organizado y el huachicol. El decomiso del 
buque tanque Challenge Procy con en el puerto de Altamira, cargado con 10 millones de litros de 
diésel, armas, municiones y computadoras, evidencia que el negocio no ha muerto y que está 
más vivo que nunca. La intervención coordinada de la Marina, la Defensa y la Guardia Nacional 
fue clave para desmantelar esta operación. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

participe Concanaco en CCE 
(2025-04-04, Reforma Staff, Reforma, . 2) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) informó que se le notificó que fue suspendida provisionalmente para participar dentro 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), por apoyar la reforma al Infonavit. El motivo de la 
suspensión fue el respaldo público de Concanaco-Servytur a la reforma a la Ley del Infonavit 
promovida por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dijo el organismo en un comunicado. 
La decisión se tomó el pasado 2 de abril por seis de los siete presidentes que integran la Comisión 
Ejecutiva del CCE, Destacó que su Consejo Directivo Nacional emitió la postura respecto a la 
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reforma al Infonavit en donde enfatizó la necesidad de ampliar el acceso a la vivienda para 
millones de trabajadores, fortalecer el mercado interno y fomentar el bienestar familiar. 
 

Coparmex llama a fortalecer el mercado interno 
(2025-04-04, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 1, 7) 
El sector económico del país advirtió que la imposición de un arancel base del 10% a la mayoría 
de los bienes importados en Estados Unidos genera incertidumbre sobre sus efectos en el 
comercio global por lo cual pidió al Gobierno de México fortalecer las condiciones internas para 
la inversión y el crecimiento económico ante un escenario donde las previsiones de crecimiento 
han mostrado señales de desaceleración, y medidas proteccionistas. En un contexto 
internacional adverso, es prioritario garantizar seguridad, energía y certeza jurídica, reducir la 
carga burocrática y generar un entorno propicio para el desarrollo empresarial, demandó la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) El organismo empresarial 
encabezado por Juan José Sierra alertó que el anuncio de estos nuevos aranceles ocurre en un 
momento en que la economía global enfrenta retos significativos como señales de 
desaceleración, y medidas proteccionistas que podrían agravar el entorno económico, afectar las 
cadenas de suministro y elevar los costos de los bienes para los consumidores en diversos países 
del mundo. 
 

CCE aparta a Concanaco tras avalar reforma al Infonavit 
(2025-04-04, Redacción, Basta, . 4) 
Debido a que secundó la reforma al Infonavit de la presidencia de la república, la Concanaco 
Servytur fue excluida de participar en las reuniones del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
el acuerdo se dio por seis de 7 presidentes que conforman la Comisión Ejecutiva. El organismo 
señaló que pide acceso a la vivienda para millones de trabajadores, así como, fomentar el 
bienestar familiar, además de fortalecer el mercado interno. 
 

Empresas europeas buscan protegerse con el T-Mec; pagarán menos ranceles 
(2025-04-04, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 1, 15) 
Empresas europeas buscan protegerse con el T-MEC. Quieren aumentar sus inversiones en 
México y aprovechar las menores tarifas, según Cervantes n México hay mil 800 empresas de la 
Unión Europea que E manifestaron su interés en aumentar sus inversiones en el país para 
aprovechar las ventajas que ofrece el T-MEC, luego de los aranceles impuestos por Estados 
Unidos a todos los países con los que mantiene comercio, informó Francisco Cervantes, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

Pretende EU abrir capítulos de T-MEC 
(2025-04-04, Verónica Gascón, Saraí Cervantes, Reforma, . 5) 
Durante la negociación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC), el 
Presidente Donald Trump buscará abrir capítulos para frenar el avance de China en sectores 
estratégicos en México, consideró Kenneth Smith Ramos, ex negociador del acuerdo comercial. 
En entrevista por separado, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco 
Cervantes, aseguró que el T-MEC se mantiene vivo y se debe cuidar. 
 

Considera IP que se evitará una recesión 
(2025-04-04, Ivette Saldaña, El Universal, . 6) 
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La iniciativa privada coincidió en que, con base en el Plan México, la economía de México no 
caerá en recesión, a pesar de los aranceles que impuso el gobierno estadounidense las 
exportaciones mexicanas de acero, aluminio y autos, así como productos que incumplen las 
reglas de origen del tratado con Canadá y Estados Unidos (T-MEC). Al término del acto de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
Francisco Cervantes, dijo que se requiere "reforzar la parte de inversiones. la reinversión interna, 
que ha rebasado a la inversión extranjera". 
 

Inversionistas respaldan al gobierno como nunca: CCE 
(2025-04-04, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 4) 
El sector empresarial, representado por alrededor de 100 inversionistas que se dieron cita en el 
Museo Nacional de Antropología, respaldó el Plan México, fortalecido ayer por la presidenta 
Claudia Sheinbaum con 18 programas en varios sectores productivos de la economía y que serán 
detallados en sus conferencias matutinas. Francisco Cervantes, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, destacó que el Plan México está respaldado al cien por ciento por el 
sector. "Estamos empujando muchísimo; como nunca ha estado el sector empresarial de la mano 
con el gobierno empujando para que la inversión crezca en México. La Presidenta ha privilegiado 
el diálogo y lo ha hecho muy bien". 
 

Agradecen trato preferencial de Trump 
(2025-04-04, Juan Luis Ramos, Luis Romero, El Sol de México, . 1, 12) 
Quieren aumentar sus inversiones en México y aprovechar las menores tarifas, según Cervantes 
en México hay mil 800 empresas de la Unión Europea que manifestaron su interés en aumentar 
sus inversiones en el país para aprovechar las ventajas que ofrece el T-MEC, luego de los 
aranceles impuestos por Estados Unidos a todos los países con los que mantiene comercio, 
informó Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

Descarta CCE que México entre en recesión  
(2025-04-04, Santiago Nolasco, Reporte Índigo, . 30) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) descartó que el país entre en una recesión 
económica, no obstante confirmó que la actividad económica mexicana está en franca 
desaceleración. Francisco Cervantes, presidente del CCE, dijo a medios de comunicación que la 
desaceleración de la economía mexicana es consecuencia de la falta de dinamismo de la 
actividad económica mundial. Sin embargo, Cervantes consideró que el "Plan México", mediante 
las acciones de infraestructura, reforzará la economía mexicana. 
 

Capitanes 
(2025-04-04, Capitanes, Reforma, . 3) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, ha sido enfático 
en alabar la capacidad negociadora de la presidenta Sheinbaum en la complicada relación 
comercial con Estados Unidos. Pero eso que tanto celebra parece estar ausente al interior del 
organismo cúpula, que se está "deshojando como margarita". Primero, fue expulsada la Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación (Canaintra), que dirige Esperanza Ortega, debido 
a que tenía fuertes adeudos con el CCE, lo que la llevó a perder su membresía. Ahora, el Consejo 
expulsó la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), 
que encabeza Octavio de la Torre. 
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Sacapuntas 
(2025-04-04, Sacapuntas, El Heraldo de México, . 2) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, vaticinó que el 
relanzamiento del Plan México genera condiciones en el país para un mayor crecimiento 
económico. "El plan podría llevarnos a crecer 2% si se activan las inversiones", dijo al término 
del evento encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

Excluye CCE a Concanaco por apoyar reforma al Infonavit  
(2025-04-03, Redacción, Reforma.com (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) informó que fue notificada de la decisión de suspender provisionalmente su 
participación dentro del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), tomada el 2 de abril por seis 
de los siete presidentes que integran su Comisión Ejecutiva. "De acuerdo con los representantes 
de estos seis organismos, el motivo de la suspensión fue el respaldo público de Concanaco 
Servytur a la reforma a la Ley del Infonavit promovida por la Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum", refirió la Confederación en un comunicado. 
 

Consejo Coordinador Empresarial suspende derechos a Concanaco; la confederación 
apoya reforma al Infonavit 
(2025-04-03, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) informó que se les suspendieron provisionalmente sus derechos para formar parte del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El pasado 2 de abril, seis de los siete presidentes que 
integran la Comisión Ejecutiva del CCE aprobaron esa decisión bajo la justificación de que la 
Confederación de comerciantes dieron "el respaldo público... a la reforma a la Ley del Infonavit 
promovida por la presidenta de México, doctora Claudia Sheinbaum". Por lo que la Concanaco-
Servytur dijo que su "deber es con el país, no con intereses particulares ni grupos cerrados". 
 

CCE suspende a Concanaco Servytur por apoyar Ley Infonavit 
(2025-04-03, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) tomó la decisión de suspender a la Confederación 
de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), esto de manera 
provisional, a partir del 2 de abril. La razón fue por apoyar la Ley del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores del Infonavit. A través de un comunicado, la Concanaco emitió 
una postura mediante su Consejo Directivo Nacional, donde enfatizó "la necesidad real de ampliar 
el acceso a la vivienda para millones de trabajadores, fortalecer el mercado interno y fomentar el 
bienestar familiar". 
 

CCE suspende provisionalmente a la Concanaco-Servytur 
(2025-04-03, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
La Comisión Ejecutiva del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) suspendió provisionalmente 
a la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur), por lo que deja sin voz ni voto al gremio terciario dentro del organismo cúpula de 
México, hasta nuevo aviso. La Concanaco acusó que el motivo de la suspensión por parte de los 
6 organismos empresariales que conforman al CCE fue "el respaldo público de CONCANACO 
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SERVYTUR a la reforma a la Ley del INFONAVIT promovida por la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum. 
 

Sectur y Concanaco Servytur presentan la primera edición de La Gran Escapada, el Buen 
Fin del Turismo 
(2025-04-04, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, convocó a todas 
y todos los integrantes del sector turístico a sumarse a La Gran Escapada, el Buen Fin del 
Turismo, una estrategia conjunta con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), que se llevará a cabo del 30 de mayo al 1 de junio de 
2025, y que busca incentivar el mercado interno, generar empleos, apoyar a las micro, pequeñas 
y medianas empresas, y promover prácticas sostenibles. 
 

Pide Coparmex certidumbre en relaciones comerciales México-EEUU 
(2025-04-03, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La reciente imposición de aranceles generales por parte del gobierno de Estados Unidos 
representa un cambio significativo en las dinámicas del comercio internacional, que agravará la 
desaceleración económica global, consideró la Coparmex. Consideró que la aplicación de un 
arancel base del 10% a la mayoría de los bienes importados, así como la implementación de 
tasas más altas para ciertos países, representa un retroceso, al afirmar que el libre comercio 
opera como un motor fundamental para la competitividad y el desarrollo de las naciones. 
 

Coparmex urge a crear una Ley General contra la extorsión ante el aumento del delito 
(2025-04-03, Redacción, FIN Ganar-Ganar, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió sobre el incremento de 
la extorsión en México, un delito que ha impulsado la violencia e inseguridad en diversas regiones 
del país. Ante esta situación, el organismo empresarial propuso la creación de una Ley General 
contra la Extorsión, con el fin de unificar criterios, fortalecer la acción de las fiscalías y coordinar 
responsabilidades entre autoridades de todos los niveles de gobierno. 
 

CCE suspende a Concanaco Servytur por apoyar la reforma de Sheinbaum al Infonavit 
(2025-04-03, Redacción, Latinus (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) suspendió a la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Conacanaco Servytur) por haber apoyado la 
reforma a la Ley del Infonavit impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum. Mediante un 
comunicado, la Concanaco explicó que a través de su Consejo Directivo Nacional, mostró su 
postura a favor de la reforma del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) propuesta por el gobierno de Sheinbaum. 
 

Posición de Consejo Directivo de Concanaco Servytur México, respecto a suspensión del 
CCE 
(2025-04-03, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR MÉXICO) informa que ha sido notificada de la decisión de suspender 
provisionalmente su participación dentro del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), tomada el 
2 de abril por seis de los siete presidentes que integran su Comisión Ejecutiva. De acuerdo con 

https://www.efinf.com/clipviewer/f44df1f0a739c02b3443d899f52e0d10?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f44df1f0a739c02b3443d899f52e0d10?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3f22f3ca5605243fb1a17058bf6dbef8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d181c0a45519cfd6536c24c9127f0726?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a9878c73f644b65ef2e57dbd3af9470c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/39609217b66867e439ac671ad316398f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/39609217b66867e439ac671ad316398f?file


 

 

 

los representantes de estos seis organismos, el motivo de la suspensión fue "el respaldo público 
de CONCANACO SERVYTUR a la reforma a la Ley del INFONAVIT promovida por la presidenta 
de México, Dra. Claudia Sheinbaum". 
 

Coparmex llama a fortalecer el mercado interno ante incertidumbre global por aranceles 
de EU 
(2025-04-03, La Redacción, Proceso (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), expresó que los aranceles 
a la mayoría de los bienes importados por Estados Unidos, representa un retroceso en la 
integración comercial y podría afectar el crecimiento económico, el flujo de inversiones y la 
estabilidad de las cadenas de suministro. En su comunicado, la COPARMEX señaló que el 
anuncio ocurre en un momento en que la economía mundial está perdiendo impulso y las 
expectativas de crecimiento están bajando, por lo que advirtió que estas medidas, que buscan 
proteger la producción local, pueden aumentar la incertidumbre, afectar la competitividad de las 
empresas y hacer que los productos sean más caros para los consumidores. 
 

Tema Infonavit provoca ruptura entre el CCE y la Concanaco 
(2025-04-03, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) informó que fue notificada de la decisión de suspender provisionalmente su 
participación dentro del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), tomada el 2 de abril por seis 
de los siete presidentes que integran su Comisión Ejecutiva. "De acuerdo con los representantes 
de estos seis organismos, el motivo de la suspensión fue el respaldo público de Concanaco 
Servytur a la reforma a la Ley del Infonavit promovida por la Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum", refirió la Confederación en un comunicado. 
 

CCE interrumpe temporalmente a Concanaco-Servytur 
(2025-04-04, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio), ) 
En el ámbito empresarial mexicano, la reciente suspensión provisional del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) a la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur) ha generado un fuerte revuelo. Esta decisión se produce en un contexto 
donde las relaciones entre las diversas organizaciones empresariales son más cruciales que 
nunca debido a los desafíos económicos actuales. 
 

CONCANACO responde a suspensión del Consejo Coordinador Empresarial 
(2025-04-04, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR México) informó que fue notificada de la decisión de suspender provisionalmente su 
participación dentro del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), tomada el 2 de abril por seis 
de los siete presidentes que integran su Comisión Ejecutiva. El motivo de la suspensión fue el 
respaldo público de CONCANACO SERVYTUR a la reforma a la Ley del INFONAVIT promovida 
por la presidenta de México, Dra. Claudia Sheinbaum. 
 

Concanaco responde a su exclusión del CCE 
(2025-04-04, CM, Central Municipal CDMX (sitio), ) 
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La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) expresó su desacuerdo con la decisión tomada el 2 de abril por la Comisión Ejecutiva 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que suspendió provisionalmente su participación 
en el organismo. De acuerdo con la notificación emitida, esta medida fue consecuencia del apoyo 
público de Concanaco Servytur a la reforma de la Ley del Infonavit promovida por la presidenta 
Claudia Sheinbaum. La Confederación defendió su postura, argumentando que se basó en 
análisis técnicos y que fue el resultado de un proceso de diálogo con el Ejecutivo y el Congreso, 
con el respaldo de su Consejo Nacional. 
 

Canaero: ¿Quién es Cuitláhuac Gutiérrez, el nuevo presidente de la Cámara? 
(2025-04-03, Ikram casas, Agencia de Viajes México MX (sitio), ) 
El pasado 1° de abril la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) presentó a su nueva 
Mesa Directiva para 2025, en la que Cuitláhuac Gutiérrez es nuevo presidente y relevará a Diana 
Olivares, quién estuvo al frente la Canaero durante tres periodos consecutivos. Luego de su 
nombramiento, Cuitláhuac Gutiérrez ha recibido diferentes felicitaciones de diferentes 
organismos de la industria como Sectur, Concanaco Servytur, GMA, OMA, GAP, CNET, entre 
otros. 
 

En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del CCE, habló sobre el anuncio de la 
presidenta de México. 
(2025-04-03, Javier Risco, 1500 Radio Fórmula, ) 
En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, compartió 
su perspectiva sobre el reciente anuncio de la Presidenta de México respecto a los aranceles 
impuestos por Estados Unidos. Cervantes expresó su satisfacción por la gestión de la Presidenta, 
destacando la importancia del respeto y la buena relación entre México y Estados Unidos. Aunque 
reconoció que los aranceles son indeseables, consideró que la situación podría haber sido peor 
y valoró los esfuerzos continuos de negociación. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // El desplome 
(2025-04-04, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Lejos de ser el día de la liberación, fue el día del desplome de los mercados, el mayor desde la 
pandemia. Los nuevos aranceles de Donald Trump provocaron un derrumbe de las acciones, 
principalmente de empresas estadounidenses, y del dólar. En el largo plazo, este complejo 
sistema de aranceles traerá consecuencias muy negativas para Estados Unidos y para el mundo. 
 

Historias de NegoCEOs // Más fricciones en Morena; ahora Adán vs Luisa María 
(2025-04-04, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
Las divisiones al interior de Morena son cada vez más visibles y peligrosas, al grado de que ya 
hay liderazgos que abiertamente se oponen a las indicaciones de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, y cuyas rebeliones la lideresa del partido, Luisa María Alcalde, apenas puede 
controlar. El caso es que Yunes Márquez fue rechazado del partido por decisión directa de la 
presidenta Sheinbaum, y Adán Augusto, en represalia, se negó a participar en la reunión a la que 
convocó directamente mediante el chat de los senadores Luisa María Alcalde. 
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Veranda // ¿Cómo hacer operativa la alianza Sectur-BBVA? 
(2025-04-04, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
La semana pasada, Josefina Rodríguez, secretaria de Turismo federal, se reunió con Eduardo 
Osuna, director general de BBVA en México, y anunciaron una alianza estratégica para 
promocionar la Marca México y dar acceso a financiamiento a los polígonos de turismo 
comunitario. Es un anuncio relevante por el tamaño de la institución de capital español, que hará 
promociones con sus clientes para viajar por México y campañas para difundir las marcas México 
y Pueblos Mágicos. 
 

Bitácora del Director // Tren Maya: obra cara, deficiente y nociva 
(2025-04-04, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Tren Maya: obra cara, deficiente y nociva "Seudoambientalistas". "vividores". "politiqueros", 
"chantajistas" y "mercaderes", entre otras cosas. llamó el entonces presidente Andrés Manuel 
López Obrador a los críticos del Tren Maya, una de las obras insignia de su gobierno. Pese a las 
evidencias que se fueron presentando, de que la construcción del circuito ferroviario provocaba 
graves daños ala selva el subsuelo de la península de Yucatán, el tabasqueño no se cansó de 
decir que dichos señalamientos eran calumniosos. 
 

Activo Empresarial // La oportunidad automotriz: alemanas; Stellantis, 4 semanas, y llega 
Volvo 
(2025-04-04, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La economía mexicana sin aranceles recíprocos permite un mejor posicionamiento para atraer 
inversiones automotrices, que tendrán un menor arancel respecto del de otros países, y que será 
de alrededor del 15 por ciento. Pero también la oportunidad será para las manufacturas, como 
los sectores textiles, calzado y electrónica. En particular veamos todo lo sucedido ayer con el 
sector automotriz. 
 

Cuenta Corriente // Se respetarán las ROA del T-MEC 
(2025-04-04, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Una noticia poco comentada, incluida en el decreto publicado en el Federal Register del martes 
2 de abril, es el "blindaje" que brinda el T-MEC a las exportaciones mexicanas porque incluye 
salvaguardas para cambios en la política arancelaria de Estados Unidos, y en relaciones de todo 
tipo, incluyendo las financieras. El T-MEC está vigente en todos sus términos, tanto para efectos 
del impuesto a automóviles y autopartes que están exentos siempre y cuando cumplan con las 
reglas de origen o estén en proceso de cumplimiento del acuerdo firmado con la USTR para 
lograr en un periodo máximo de siete años el cumplimiento del contenido regional impuesto a los 
dos países socios para vender con arancel cero en Estados Unidos o para exportar a México con 
arancel cero. Insisto, en general, en todo el contenido de bienes manufacturados, incluyendo 
electrónicos y electrodomésticos, autos y hasta pick up, el contenido de origen estadunidense 
supera 50 por ciento. 
 

Análisis Superior // Qué trabajo...  
(2025-04-04, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Qué trabajo les cuesta reconocer a ciertos sectores del país que México ganó con lo que Donald 
Trump llamó el "Día de la Liberación" y reconocer que la estrategia del secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard, funcionó, y lo más posible es que siga haciéndolo. Algunos, porque han dejado 
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que el miedo controle sus decisiones, otros, porque les cuesta reconocer que se equivocaron y 
que el Padre del Análisis Superior jamás se equivoca. 
 

Duda Razonable //¿Cuánto tiempo y dinero durarán los aplausos? 
(2025-04-04, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Una parte de la enorme popularidad de la presidenta Sheinbaum, la que ha crecido en últimos 
meses, tiene que ver, dicen los que saben, con un fenómeno que no es exclusivo de México, que 
en inglés se dice: Rally Around the Flag. Los ataques de Trump desde su triunfo electoral a 
México mexicanos provocan una reacción de rodear la bandera y al líder esa del país. Algo similar 
ha pasado con Canadá en estos meses. 
 

En Privado //Por hoy, totalmente personal 
(2025-04-04, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Ayer se cumplieron 25 años de que iniciara una de las etapas de El Noticiero de Televisa, 16 
años, solo superada por los 27 del inolvidable Jacobo Zabludovsky, con el que empecé a trabajar 
allí el 21 de septiembre de 1970, habiendo iniciado esta carrera en El Heraldo de México el 1 de 
abril de 1968, aunque me dieran la planta de reportero seis meses después, la mañana del 3 de 
octubre. 
 

Día con Día // La doble vara de Morena en el gobierno 
(2025-04-04, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El gobierno de López Obrador puede leerse de muchas formas. Una de ellas es siguiendo la 
manera como dividió a la política y a la sociedad en bandos inconciliables. De un lado "la 
honestidad", del otro "la corrupción". De un lado "los fifís", del otro "el Pueblo". De un lado "los 
representantes del Pueblo", del otro "la Reacción". La doble vara en su versión extrema: acá "los 
buenos", allá "los malos". 
 

Coordenadas // El derrumbe de las bolsas y lo que han traído los aranceles 
(2025-04-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El derrumbe de las bolsas y lo que han traído los aranceles as bolsas mundiales dieron ayer una 
primera respuesta clara sobre cómo perciben el impacto de los nuevos aranceles impuestos por 
Trump. El índice Nasdaq 100 se desplomó casi 6 por ciento, mientras el S&P 500 cayó 4.9 por 
ciento, registrando así las caídas más pronunciadas para un solo día desde 2020. ¿ Qué motiva 
a los inversionistas a vender acciones y hundir los índices bursátiles? La respuesta está en las 
expectativas de un menor crecimiento económico del previamente estimado. 
 

Estrictamente Personal // Ante Trump, Sheinbaum hace lo posible 
(2025-04-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
La presidenta Claudia Sheinbaum se congratuló de que México fuera excluido de los aranceles 
recíprocos anunciados el miércoles por el presidente Donald Trump. Ella ya lo esperaba, porque 
como había dicho la semana pasada, no veía cómo los podría imponer México si no le cobraba 
tarifas a sus exportaciones. Pero aún así, su declaración es un equivalente, sólo en forma, a 
festejar que cuando lo robaron a mano armada, no lo hayan matado. El confeti acompañó a sus 
palabras. Todo esto, dijo, fue gracias a la "buena relación" con el gobierno de Trump. 
 

En Petit Comité // Oscar Mario Beteta 
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(2025-04-04, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 29) 
A pesar de que México libró parcialmente la mayor guerra comercial lanzada por Donald Trump 
con las tarifas arancelarias impuestas a casi todos los socios comerciales de ese país. Todavía 
no es momento de cantar victoria. El T-MEC ha servido para reducir el impacto de los aranceles 
a muchas empresas localizadas en México, que han quedado exentas de pagar tarifas durante 
casi 30 años. 
 

Ricos y Poderosos // El mundo tiembla, ¿México, triunfa? 
(2025-04-04, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, puso a temblar al mundo con su política 
arancelaria. En la jornada del 3 de abril, 24 horas después del "Día de la Liberación", el Dow 
Jones -en el que cotizan las acciones de 30 megaempresas- bajó 3.98%. México, efectivamente, 
tiene una oportunidad en virtud de su vecindad con Estados Unidos y el menor nivel de aranceles. 
 

La Gran Depresión // ¿Sirve una respuesta populista? 
(2025-04-04, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13) 
En ese mundo feliz de los otros datos del régimen, ahora resulta que tiene algo de bueno para el 
país no estar en la lista de aranceles recíprocos de Donald Trump, cuando México enfrenta 
impuestos específicos a la importación de automóviles, acero, aluminio y hasta cervezas en lata. 
No, a nadie le fue bien en el "Día de la Liberación" y es urgente que el régimen dimensione lo 
que ahora mismo sucede en el mundo. Estados Unidos está cambiando las reglas de su propio 
juego, el del libre comercio, y termina con la certidumbre para las inversiones globales. 
 

La Quinta Transformación // Llega LIV Golf y el soft power Saudi a CDMX 
(2025-04-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El primer torneo de golf LIV se llevará a cabo en el Club de Golf Chapultepec en la CDMX del 25 
al 27 de abril, como parte de los 14 que cada año organiza la liga LIV a nivel mundial. La liga LIV 
es central al esfuerzo de Arabia Saudita por proyectar su poder geopolítico y económico, parte 
de lo que le permite mantener buenas relaciones con los principales jugadores, como Estados 
Unidos, Rusia, China y los países no alineados. 
 

Desde el Piso de Remates // Jueves negro en los mercados. No hay nada que festejar 
(2025-04-04, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
Muchos consideran que, al estar México excluido de los aranceles recíprocos de Trump, 
tendremos una ventaja competitiva frente a otros países como Vietnam, China y Japón, que 
tendrán aranceles más elevados. Tal es el caso del BBVA, que considera que por esta ventaja 
competitiva hay atractivo para el nearshoring, énfasis que desde luego comparte la presidenta 
Sheinbaum, quien incluso presume que gracias a su no enfrentamiento con Trump estuvimos 
exentos de los aranceles. En realidad, no es el caso, porque Canadá, que sí aplica represalias, 
está sujeta a los mismos aranceles. 
 

TREN MAYA 
 

Bitácora del Director // Tren Maya: obra cara, deficiente y nociva 
(2025-04-04, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
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"Seudoambientalistas". "vividores". "politiqueros", "chantajistas" y "mercaderes", entre otras 
cosas. llamó el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador a los críticos del Tren Maya, 
una de las obras insignia de su gobierno. Pese a las evidencias que se fueron presentando, de 
que la construcción del circuito ferroviario provocaba graves daños ala selva el subsuelo de la 
península de Yucatán, el tabasqueño no se cansó de decir que dichos señalamientos eran 
calumniosos. 
 

Claudia lanza Plan México para mitigar los aranceles de Trump 
(2025-04-04, Armando Martínez, Milenio Diario, . 1,6,7) 
La presidenta Claudia Sheinbaum respondió a las medidas arancelarias de Estados Unidos con 
18 estrategias para acelerar el Plan México, que busca generar más empleos bien remunerados, 
así como reducir la pobreza y la desigualdad, con mayor inversión y producción. (...) Se agilizarán 
obras públicas para crear 500 mil empleos directos en 2025, que incluyen 44 mil kilómetros de 
mantenimiento de la red federal de carreteras y la construcción de 11 distribuidores viales, 114 
caminos artesanales, 37 proyectos de aguay de los trenes México-Pachucay México-Querétaro. 
A estos se suma el inicio del Tren Maya de carga hacia Progreso, Yucatán, y la construcción de 
178 kilómetros del Tren Interoceánico, así como la ampliación de 11 puertos del país y obras de 
mejoramiento en 60 aeropuertos con una inversión de 35 mil millones de pesos este año. 
 

Dos preguntas 
(2025-04-04, Everardo Moreno Cruz, El Universal, . 16) 
A quien califica como "mejor Presidente" le dejó un país ensangrentado y que sigue teniendo 
diariamente decenas y centenas de homicidios dolosos; su absurda frase "abrazosy nobalazos" 
justificay hace presumir la cercanía del anterior gobierno con la delincuencia. El incremento 
notable de aseguramientos de estupefacientes y las detenciones de muchas personas vinculadas 
por participar delitos contra la salud, en comparación con lo logrado en el lanterior gobierno. son 
un indicio más de esa cercanía oficial con la delincuencia. Por todo eso, como la destrucción de 
la ecología con el Tren Maya que se empeñó en construir: la cancelación de la obra del 
aeropuerto internacional en Texcoco, que costó millones de dólares: la construcción de la 
refinería de Dos Bocas, y otras muchas decisiones presidenciales, es que está muy lejos de 
poderse considerar "el mejor Presidente". 
 

Dinero  
(2025-04-04, Enrique Galván Ochoa, La Jornada, . 12) 
UNO DE LOS puntos débiles del gobierno es la burocracia, especialmente la del IMSS de Puebla. 
No es justo que la gente tenga que formarse en la calle a las 4 de la mañana para sacar cita. No 
necesitamos Tren Maya cuando no hay clínicas suficientes con personal calificado. 
 

Desde San Lazáro // Insuficiente, el Plan México 
(2025-04-04, Alejo Sánchez Cano, El Financiero, . 29) 
La realidad es que, al depender totalmente de las importaciones de gasolinas y de gas, pues no 
hay forma de fortalecer la planta productiva y menos evitar la recesión económica en la que ya 
estamos sumergidos. Una cosa son los buenos deseos del gobierno y otra muy diferente, que se 
tenga la capacidad presupuestal y voluntad política para dejar de pensar que pueden con la 
administración de las empresas públicas de reciente creación como Mexicana, Tren Maya, Dos 
Bocas, AIFA y otras tantas ocurrencias que llevó a cabo AMLO con resultados desastrosos. 
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Desde La Cancha // Por el bien de todos, primero los trenes 
(2025-04-04, Demetrio Sodi, El Economista, . 41) 
Cuando López Obrador era Jefe de Gobierno y la actual presidenta, Claudia Sheinbaum, 
Secretaria de medio ambiente de la Ciudad de México, critiqué la decisión de que el gobierno 
construyera con recursos propios y no con inversión privada el segundo piso del periférico. En 
aquella ocasión saqué un artículo que titulé "Por el bien de todos, primero los coches". Lo mismo 
pasó con la construcción del Tren Maya, en el que se invirtió por parte del gobierno casi un billón 
de pesos, que podrían haberse invertido en educación, salud o infraestructura en calles, 
banquetas, iluminación, parques y áreas verdes o en limpieza de ríos, barrancas, bosques o 
reparación de carreteras que están hechas pedazos. 
 

Postigo // Mentiras a debate 
(2025-04-04, José García Sánchez, ContraRéplica, . 8) 
Las palabras emitidas por los debatientes, estaban respaldadas por el profundo conocimiento 
sobre los temas a discusión. Desde que la oposición en México se volvió frívola, hace unos siete 
años, el debate se centra entre verdad y mentira. Ejemplos hay muchos para mostrar los montajes 
de una derecha desesperada al ver que se diluye en el escenario político del país. Casos como 
éste hay muchos, que se han convertido en bandera a pesar de ser puntualmente desmentidos, 
desde la casa gris hasta la falta de medicamentos, pasando por los daños irreversibles en la 
construcción del Tren Maya, siguen siendo consignas que se repiten. 
 

Pulso // Diálogo en el infierno entre gobierno y proveedores 
(2025-04-04, Redacción, UnomásUno, . 8) 
Durante el gobierno del expresidente sin nombre y sin palabra, la "persuasión" era el valor 
primigenio con el cual el Ejército lograba convencer a proveedores y subcontratistas en las obras 
más emblemáticas -Aeropuerto Felipe Ángeles, refinería Dos Bocas y Tren Maya-, a fin de 
obtener ahorros en la construcción de las mismas. "Persuasión" en la que, al final, terminó 
saliendo más caro el caldo que las albóndigas, pues el trenecito y la refinería costaron tres veces 
más que lo originalmente programado. Persuasión a la inversa, como lo comprueban estas cifras. 
 

Greenpeace Exige Intervención Ciudadana y Especialistas para Restauración del Tren 
Maya 
(2025-04-03, Redacción, Maya Comunicación (Sitio), ) 
Greenpeace México ha acogido positivamente la decisión de la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) de reconocer los daños ambientales ocasionados por la 
construcción del Tren Maya y su intención de implementar un plan de restauración en la 
Península de Yucatán. No obstante, la organización subraya la importancia de incluir a la 
ciudadanía, comunidades locales y especialistas en la formulación de este plan, asegurando que 
las soluciones sean efectivas y sostenibles a largo plazo. 
 

Semarnat admite daños ambientales del Tren Maya y anuncia plan de rescate integral 
(2025-04-03, Redacción, Notipress (Sitio), ) 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) reconoció públicamente los 
daños ecológicos generados por la construcción del Tren Maya, e informó sobre un plan integral 
de restauración en la península de Quintana Roo. Entre 2019 y 2023, la obra implicó la tala de 
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más de siete millones de árboles, además de daños en aproximadamente 125 cenotes y cavernas 
naturales. Alicia Bárcena, titular de la Semarnat, declaró en conferencia de prensa que el proyecto 
provocó afectaciones relevantes en el ecosistema regional. 
 

Greenpeace pide intervención ciudadana y de especialistas para restauración por daños 
del Tren Maya 
(2025-04-03, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
Greenpeace México celebró la decisión de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat) al reconocer los daños ambientales causados por el Tren Maya y su 
intención de implementar un plan de restauración en la Península de Yucatán. Sin embargo, la 
organización ambientalista enfatiza la necesidad de incluir la participación ciudadana, 
comunidades locales y especialistas en este proceso para garantizar soluciones efectivas y 
sostenibles. Desde 2022, Greenpeace y otras organizaciones han advertido sobre los riesgos 
ambientales de los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya, señalando problemáticas como la construcción 
sobre terreno kárstico, la afectación a sistemas de cuevas y ríos subterráneos, la deforestación 
masiva y la pérdida de biodiversidad. Ante este panorama, Greenpeace reitera su llamado a que 
el proceso de restauración ambiental del Tren Maya se realice con un enfoque incluyente, basado 
en la ciencia y en el conocimiento de las comunidades locales. 
 

Semarnat propone plan de restauración para mitigar impacto del Tren Maya en la 
Península de Yucatán 
(2025-04-03, Redacción, Macro News (Sitio), ) 
A cinco años de iniciada la construcción del Tren Maya, la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) ha reconocido los daños ecológicos causados por este 
megaproyecto y ha presentado un plan integral de restauración y reforestación. Alicia Bárcena, 
titular de la Semarnat, destacó las acciones a seguir durante una reunión con periodistas y líderes 
ambientales el 31 de marzo, donde abordó las políticas ambientales del gobierno de Claudia 
Sheinbaum. El impacto ambiental del Tren Maya fue uno de los temas más destacados. Semarnat 
ha comenzado a realizar recorridos en las zonas afectadas para evaluar las medidas de 
restauración, que incluyen desde la reforestación de manglares hasta la declaración de nuevas 
áreas naturales protegidas. 
 

Organizaciones piden que comunidades participen en remediación de daños por 
construcción de Tren Maya 
(2025-04-03, Verónica Santamaría, Animal Político (sitio), ) 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) reconoció que la 
construcción del proyecto Tren Maya causó un daño severo en el ecosistema forestal de la 
península de Yucatán. Ante este reconocimiento organizaciones de la sociedad civil reaccionaron 
al anuncio y ven positiva la remediación pero piden que sea con las comunidades. En 
comunicados diferentes, Selvame del Tren y Greenpeace México señalaron que la remediación 
propuesta por la Semarnat es necesaria y piden que se haga con participación ciudadana. 
 

AIFA 
 

Avanzan paradas del Suburbano hacia el AIFA 
(2025-04-04, Arturo Contreras, El Universal, . 20) 
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De las seis estaciones que siguen en proceso de construcción del Suburbano al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), dos están detenidas y las restantes presentan avances de 
aproximadamente 80%, señalaron trabajadores de la obra consultados por EL UNIVERSAL. 
 

Retachan menos  
(2025-04-04, Victor Osorio, Metro, . 14) 
La devolución al país de mexicanos detenidos por las autoridades migratorias de Estados Unidos 
disminuyó 44 por ciento en febrero pasado, de acuerdo con las estadísticas de la Unidad de 
Política Migratoria (UPM) de la Secretaría de Gobernación. En el segundo mes de este año, ya 
en pleno vigor de las políticas migratorias restrictivas adoptadas por la Administración de Donald 
Trump, fueron devueltos 8 mil 872 paisanos. En febrero de 2024 la cifra ascendió a 15 mil 788. 
En tanto, 3 mil 216 paisanos -36.2 por ciento del total- llegaron al País en vuelos de devolución, 
2 mil 193 al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AlFA), 548 al aeropuerto de Villahermosa 
y 475 al de Tapachula. 
 

El Cristalazo // Librar escaramuzas, perder guerras 
(2025-04-04, Rafael Cardona, La Crónica de Hoy, . 3) 
Una vez más la costumbre de confundir el monte con el orégano empaña o intenta disfrazar las 
consecuencias de una realidad adversa cuyas dimensiones, es cierto, podrían ser peores, pero 
nunca mejores, ¿no?, primero con la apología de una independencia cuya frágil relatividad 
espanta y la otra con una constante invocación a condiciones soberanas desmentidas por los 
sucesivos gobiernos de los Estados Unidos a cada paso, a cada vuelo de dron sobre el territorio, 
a la presencia de espías en el cielo y en la tierra; inspectores laborales en la vida sindical, 
supervisión fitosanitaria para cuidar la pureza de los aguacates y hasta a los condicionamientos 
de seguridad en los aeropuertos, no importa si están concesionados o los operan las H. Fuerzas 
Armadas, como en el AIFA, todo mundo se quita el cinturón y pasa por los arcos detectores y los 
rayos X, porque así lo dice la autoridad americana cuya calificación permite el mejor o peor 
funcionamiento de las terminales aéreas de todo el mundo, y no tiene demasiado caso poner más 
ejemplos de cómo vivimos y hemos vivido condicionados (y a veces determinados) por los 
Estados Unidos, pero al menos recordemos el golpe de timón en la estrategia de seguridad y el 
combate al fentanilo, solo por así haberlo mandatado otro gobierno, con el cual nos hemos 
querido congraciar para disminuir su atrabiliaria conducta, aunque para ello se trasladen 
prisioneros de nuestras cárceles de máxima (in) seguridad o se practique la cotidiana genuflexión 
cuando sus arrogantes funcionarios llegan a revisar la papeleta y dicen, como la secretaria de 
Seguridad Interna, Kristi Noem, vas bien, pero todavía te falta, ¿eh? 
 

Avanzan paradas del Suburbano hacia el AIFA 
(2025-04-04, Arturo Contreras, El Universal (sitio), ) 
De las seis estaciones que siguen en proceso de construcción del Suburbano al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), dos están detenidas y las restantes presentan avances de 
aproximadamente 80%, señalaron trabajadores de la obra consultados por EL UNIVERSAL. En 
la primera estación, Cueyamil, ya fue colocado el mármol y terminaron las escaleras para los 
usuarios, misma situación que presentan las estaciones Prados Sur, que también se ubica en el 
municipio de Tultitlán; Nextlalpan y Xaltocán. 
 

Cae 44% devolución de mexicanos desde EU  
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(2025-04-03, Redacción, Reforma.com (sitio), ) 
La devolución al País de mexicanos detenidos por las autoridades migratorias de Estados Unidos 
disminuyó 44 por ciento en febrero pasado, según la Unidad de Política Migratoria (UPM) de la 
Secretaría de Gobernación. En el segundo mes de este año, ya en pleno vigor de las políticas 
migratorias restrictivas adoptadas por la administración de Donald Trump, fueron devueltos 8 mil 
872 paisanos, en tanto que en febrero de 2024 la cifra fue de 15 mil 788. En tanto, 3 mil 216 
paisanos, el 36.2 por ciento del total, llegaron al País en vuelos de devolución, 2 mil 193 de ellos 
al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 548 al aeropuerto de Villahermosa y 475 al de 
Tapachula. 
 

Suspenden vuelos del aeropuerto internacional de Tuxtla por fuerte incendio en pastizal 
aledaño 
(2025-04-03, Carlos Méndez, El Heraldo de México (sitio), ) 
El Aeropuerto Internacional Ángel Albino Corzo de Tuxtla Gutiérrez ha suspendido todas sus 
operaciones debido a un fuerte incendio de pastizal en sus inmediaciones. El siniestro ha 
provocado un caos aéreo, con vuelos desviados y afectaciones a los itinerarios de los pasajeros. 
La emergencia causó la demora del vuelo AM317 de Aeromexico y la cancelación del vuelo 
VB7428 de Viva Aerobús, que tenía como destino el Aeropuerto Felipe Ángeles de la Ciudad de 
México. 
 

Fuego en motor de un avión de Viva Aerobus provoca desalojo de pasajeros 
(2025-04-04, Redacción, Trafico_ZMG, Noticias ZMG (Sitio), ) 
El vuelo VB7283 de Viva Aerobus, con destino al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 
fue evacuado la noche del martes 1 de abril, antes de despegar en el Aeropuerto de Puerto 
Escondido, debido a que el motor derecho lanzó una llamarada de fuego. La aerolínea también 
dijo que envió una aeronave con matrícula XA-VBU desde la Ciudad de México, con una nueva 
tripulación para "llevar esa misma noche a nuestros pasajeros hasta su destino final, el AIFA". 
 

En tres años, el Aeropuerto Felipe Ángeles ha tenido más de 100,000 operaciones y más 
de 11 millones de pasajeros. 
(2025-04-03, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula, ) 
En la conferencia mañanera, se presentaron cifras destacadas del Aeropuerto Felipe Ángeles 
(AIFA) a tres años de su inauguración, con más de 100,000 operaciones y 11 millones de 
pasajeros. Comparado con otros aeropuertos, el AIFA registró 489,000 pasajeros en febrero de 
2025, representando el 3.4% del total nacional, mientras que el Aeropuerto de la Ciudad de 
México tuvo 3.2 millones, casi siete veces más. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Hacienda prevé caída de 5% en exportaciones petroleras durante 2025 
(2025-04-03, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), ) 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) contempla que Petróleos Mexicanos 
(PEMEX) exporte 765 mil 400 barriles diarios de petróleo crudo durante 2025, lo que 
representaría un 'tijerazo' de 5.1 por ciento respecto a lo observado en 2024, según los Pre-
Criterios 2026 publicados por la dependencia. A principios de este año, Pemex comenzó a tener 
problemas para colocar crudo mexicano en el extranjero. La razón es que refinerías en Estados 
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Unidos rechazaron los envíos de crudo provenientes de México debido a su alto contenido de 
agua. La presidenta Sheinbaum incluso reconoció que uno de los problemas que dificultan la 
operación de la refinería de Dos Bocas, es la salinización del crudo, pero dijo que había formas 
de arreglarlo y descartó que la producción petrolera se viera severamente afectada por dichas 
condiciones. 
 

Plan México promete 30% más gasolinas, diésel y turbosina 
(2025-04-03, Karol García, El Economista (sitio), ) 
En materia energética, el nuevo Plan México del gobierno federal presentó un compromiso: más 
de 161,000 barriles adicionales en la producción de gasolinas, diésel y turbosina, que equivalen 
al aumento de 30% prometido este jueves 3 de abril por la presidenta Claudia Sheinbaum. Cabe 
recordar que el director de Petróleos Mexicanos, Víctor Rodríguez Padilla, asegura que la 
empresa será incluso superavitaria en diésel y que únicamente la nueva refinería de Dos Bocas 
procesará este año más de 200,000 barriles diarios de crudo para llegar al máximo operativo en 
2030 de 340,000 barriles diarios de esta planta ubicada en Paraíso, Tabasco, y que fue construida 
con una promesa de inversión de 8,000 millones de dólares, pero tuvo un costo que se elevó a 
más de 18,000 millones de dólares, según cifras oficiales. 
 

Más fricciones en Morena; ahora Adán vs Luisa María 
(2025-04-04, Mario Maldonado, El Universal (sitio), ) 
Las divisiones al interior de Morena son cada vez más visibles y peligrosas, al grado de que ya 
hay liderazgos que abiertamente se oponen a las indicaciones de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, y cuyas rebeliones menos puede controlar la lideresa del partido, Luisa María 
Alcalde. El ejemplo más reciente se dio el miércoles pasado, cuando el coordinador de la bancada 
en la Cámara de Senadores, Adán Augusto López, reventó una encerrona en la que los 
legisladores tratarían el tema de las prohibiciones que les impuso el Instituto Nacional Electoral 
(INE) para promover la elección judicial. A decir de senadores de Morena, la reunión era una 
indicación de Sheinbaum, quien ha expresado públicamente su interés de participar en la 
promoción del voto, aunque no precisamente para beneficiar a un candidato, sino para llamar a 
los ciudadanos a ejercer su derecho e incrementar la proyección de participación que es del 10% 
del padrón electoral. La idea era afinar la aplanadora para ir contra el organismo electoral que 
encabeza Guadalupe Taddei; primero con un punto de acuerdo y luego con todas las 
herramientas que brinda el quehacer legislativo. Pero dicha reunión, programada para el 2 de 
abril a las 9 de la mañana, no se realizó, simple y sencillamente porque Adán Augusto les hizo el 
vacío. Las versiones coinciden en que la situación se dio como resultado de un berrinche, pues 
se asegura que el tabasqueño, ex secretario de Gobernación, sigue sin poder superar el fracaso 
que le representó el asunto de la afiliación del senador Miguel Ángel Yunes Márquez a Morena, 
la cual fue rechazada por la Comisión Nacional de Honor y Justicia. Para Adán Augusto era de 
vital importancia que los Yunes se pusieran la camiseta guinda. Muchos ya veían a Miguel Ángel 
como su candidato a la gubernatura de Veracruz. El tema significaba una amenaza para la actual 
gobernadora, Rocío Nahle, quien en su incipiente gobierno ya arrastra no solo con el fracaso, 
sobrecostos y corrupción de la Refinería de Dos Bocas que la persiguen, sino con la desbandada 
de funcionarios de su gabinete. 
 

SICT 
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El gaaaaassssss. 
(2025-04-04, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
Auténtico terror el que vivieron el pasado 17 de marzo los pasajeros del vuelo AM57 de 
Aeroméxico, que viajaba de Tokyo a la CDMX, que tuvo que aterrizar de emergencia en San 
Francisco tras una fractura del parabrisas. Pero lo peor estaba por llegar, pues quedaron más de 
12 horas varados sin ningún tipo de asistencia o compensación por parte de la aerolínea. Incluso 
varios de ellos, que no tenían visa estadounidense, no recibieron la más mínima atención de las 
autoridades aeroportuarias. Tras decenas de denuncias, el tema podría llegar a la Profeco de 
Iván Escalante y la misma SICT de Jesús Esteva, ya que es obligación de las empresas atender 
y/o compensar a los clientes ante este tipo de situaciones. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 

La Mañanera del Pueblo de Claudia Sheinbaum: minuto x minuto | EN VIVO 
(2025-04-03, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dijo que ante la saturación del Canal de Panamá, 
el Istmo de Tehuantepec tiene gran potencial como ruta de los océanos Atlántico al Pacífico, a 
través del Tren Transístmico. Aunque señaló que resta desarrollar el puerto a nivel federal y 
privado. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

El Chat GPT y su alto costo energético  
(2025-04-04, Víctor Márquez, Excélsior, . 1, 6) 
¿Será momento de pensar tomarnos en serio la transición energética? Si bien ha mostrado un 
desarrollo importante, la transición energéticay los esfuerzos por firmar acuerdos para fomentar 
energías sustentables sufrieron un revés, debido a administración del presidente de los Estados 
Unidos. Donald Trump, quien decidió darle la espalda a los acuerdos previos existentes como el 
Acuerdo de París e incluso mencionó que deseaba apoyary aumentar la producción de energías 
fósiles Hoy, el contexto es diferente, pero el reto permanece El auge de la inteligencia artificial ha 
abierto un nueVO capítulo en la relación entre tecnología y medio ambiente. Si bien estas 
herramientas representan una revolución en términos de productividad y creatividad. 
 

Gran Angular // Pemex y CFE: dinero público para el beneficio de particulares 
(2025-04-04, Raúl Rodríguez Cortés, El Universal, . 16) 
La intentona de Pemex de adquirir en Tuxpan, Veracruz, una terminal privada de almacenamiento 
de combustible que fue clausurada por el gobierno en 2021 por deficiencias en su instalación, 
riesgo ambiental y vínculos turbios en su autorización, reveló algo más que una mala decisión: 
desnudó y exhibió una red que opera dentro de la petrolera para transferir recursos públicos hacia 
intereses privados. Todavía a finales del año pasado, esa red de corrupción se movía para cerrar 
una operación que solamente beneficiaba a los dueños de la destartalada y prácticamente 
abandonada terminal de almacenamiento de Tuxpan (Servitux), nacida en 2017 al amparo de la 
reforma energética de Enrique Peña Nieto y cuyo apoderado legal llegó a ser Luis Téllez, 
secretario de Energía con Ernesto Zedillo y de Comunicaciones con Felipe Calderón. 
 

Signos Vitales // ¿Desarrollo sostenible? 
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(2025-04-04, Alberto Aguirre , El Economista, . 39) 
Condicionada por la transición energética, la política ambiental de la administración Sheinbaum 
busca cumplir con las metas de la Agenda 2030. El Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 
contempla la apertura de los 15 polos de desarrollo económico y la ejecución de 51 proyectos de 
energías renovables, con una inversión de más de 13,000 millones de dólares para sumar más 
de 19,000 megawatts de capacidad adicional al sistema eléctrico nacional. También se 
fortalecerán redes de transmisión y distribución, y se promoverá el uso de energía distribuida y 
tecnologías limpias como almacenamiento en baterías, hidrógeno verde y geotermia. 
 

Pemex y CFE: dinero público para el beneficio de particulares 
(2025-04-04, Raúl Rodríguez Cortés, El Universal (sitio), ) 
La intentona de Pemex de adquirir en Tuxpan, Veracruz, una terminal privada de almacenamiento 
de combustible que fue clausurada por el gobierno en 2021 por deficiencias en su instalación, 
riesgo ambiental y vínculos turbios en su autorización, reveló algo más que una mala decisión: 
desnudó y exhibió una red que opera dentro de la petrolera para transferir recursos públicos hacia 
intereses privados. Todavía a finales del año pasado esa red de corrupción se movía para cerrar 
una operación que solamente beneficiaba a los dueños de la destartalada y prácticamente 
abandonada terminal de almacenamiento de Tuxpan (Servitux), nacida en 2017 al amparo de la 
reforma energética de Enrique Peña Nieto y cuyo apoderado legal llegó a ser Luis Téllez, 
secretario de Energía con Ernesto Zedillo y de Comunicaciones con Felipe Calderón. 
 

A más de 35 grados y sin luz: Apagones empiezan por temporada de calor 
(2025-04-04, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), ) 
Las altas temperaturas que azotan a 13 entidades del país, incluida la CDMX, están provocando 
que los hogares aumenten su consumo eléctrico para conectar ventiladores, aires 
acondicionados o refrigeradores, lo que ya está poniendo a prueba el suministro eléctrico. A pesar 
de las deficiencias en el sistema eléctrico, el subsecretario de planeación y transición energética 
de la Secretaría de Energía (SENER), Jorge Islas, aseguró recientemente que en 2025 no habrá 
apagones en México. 
 

Mujeres en la energía: el futuro de la innovación y la sostenibilidad 
(2025-04-04, Daniela Medina, El Financiero (Sitio), ) 
En marzo conmemoramos el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, el cual nos 
recuerda la importancia de que se impulse la inclusión de diferentes puntos de vista, ideas y 
conocimiento de expertas que hoy ya lideran múltiples industrias y sectores, dejando atrás las 
brechas de género que históricamente existieron en nuestras sociedades. Las energías 
renovables no son la excepción y estoy convencida de que la participación de las mujeres es 
determinante para lograr un futuro sostenible. 
 

Se requieren de políticas clave para la sostenibilidad en la aviación 
(2025-04-04, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio), ) 
A finales del pasado mes de marzo, bajo el impulso de la Asociación Latinoamericana y del Caribe 
de Transporte Aéreo (ALTA), se llevó a cabo la conferencia llamada "Conferencia ALTA de 
Combustible & Sostenibilidad". En ella se tuvo la participación de varios actores importantes de 
la industria aérea de la región. Principalmente se habló de la urgencia que existe para que los 
países de la zona comiencen a establecer las directrices para la transición energética a los 
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combustibles sostenibles de aviación (SAF, por sus siglas en inglés) y con ello cumplir las metas 
trazadas dentro de la aviación comercial. 
 

ErgoSolar es reconocida a nivel mundial en la 2a edición del Global Installer Summit de 
Huawei 
(2025-04-03, Redacción, Vía Libre (Sitio), ) 
ErgoSolar sigue marcando la diferencia en el sector de la energía a nivel internacional. Durante 
la segunda edición del Global Installer Summit organizado por Huawei en Shenzhen y Dongguan, 
China, la empresa mexicana fue reconocida con la certificación Elite Installer, un distintivo que 
solo obtuvieron nueve compañías líderes a nivel mundial provenientes de países como Tailandia, 
Italia, España, Nepal y México. Este reconocimiento destaca la excelencia de ErgoSolar en la 
implementación de soluciones de energía y almacenamiento, además de su firme compromiso 
con la transformación energética del país. 
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